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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В столице Таймыра прошло заседание антинаркотической комиссии 
 В столице Таймыра под руководством Председателя районного Совета депутатов 

Владимира Шишова прошло заседание антинаркотической комиссии Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района, на котором были подведены итоги работы, направленной 
на борьбу с наркоманией и алкоголизмом за первый квартал текущего года.  

В работе заседания приняли участие заместитель Главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры Татьяна Друппова, руководители Управлений Администрации 
муниципального района, представители полиции, прокуратуры, здравоохранения, 
образования, КГБ ПОУ «Таймырский колледж».  

Как отметил в своём докладе начальник районного Отдела МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району Сергей Григорьев, за отчетный период на Таймыре 
зарегистрировано 7 преступлений по линии незаконного оборота наркотиков, из них 
расследованием окончено 4. На оперативном учёте в полиции состоит 69 человек, на учете 
участковых – 25 человек. За 2 месяца текущего года было получено 27 оперативных 
информаций по линии незаконного оборота наркотических средств, из них 17 нашли свое 
подтверждение. Также полицейскими Таймыра из незаконного оборота изъято 10 грамм 
наркотических средств.  

О результатах мониторинга состояния заболеваемости наркоманией на территории 
Таймыра за первый квартал 2018 года рассказала заместитель главного врача по 
амбулаторно-поликлинической части КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» Наталья 
Симушова. Так, под наблюдением с наркотической зависимостью в межрайонной больнице 
состоит 37 человек, из них 5 женщин. Средний возраст пациентов составляет 28-35 лет. 
Сотрудники медицинского учреждения активно принимали участие в лекциях, организованных 
в рамках культурно-образовательного маршрута «Енисейский экспресс», походившего на 
территории города.  

Затем участники встречи обсудили профилактическую работу и проведение 
антинаркотических мероприятий.  

Как отметила главный специалист Управления образования Администрации 
муниципального района Надежда Боднарюк, образовательные организации принимали 
активное участие в различных профилактических мероприятиях, среди которых 
Всероссийская акция «Спорт – альтернатива пагубным привычкам», где было привлечено 
более 6000 человек, краевая акция «Большое родительское собрание», участниками которой 
стали более 3000 человек, Всероссийская межведомственная акция «Сообщи, где торгуют 
смертью». В целях координации и совершенствования деятельности школ по профилактике 
незаконного потребления наркотических и психотропных веществ было проведено несколько 
семинаров для руководителей образовательных организаций.  

В планах – проведение добровольного анонимного экспресс-тестирования школьников 
на наличие в организме наркотических веществ. .. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев приглашают принять участие в акции памяти 
 Городской Дом культуры приглашает дудинцев принять участие в акции «Цветок 
памяти», посвящённой 73-летию Победы в Великой Отечественной войне. Организаторы 
предлагают всем желающим изготовить декоративную композицию, в основе которой будет 
лежать гвоздика. 
 Работы, отобранные творческой комиссией, будут использованы для тематического 
оформления концерта, посвящённого празднованию Дня Победы, который состоится в ГДК. 
Горожан призывают проявить гражданскую активность и 9 мая принять участие в Параде 
Победы и митинге памяти с «Цветком памяти», изготовленным в рамках акции. 
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 Изделия можно передать в городской Дом культуры до первого мая или подать 
заявку на участие в групповых мастер-классах, которые проведут художники ГДК Ираида 
Третьякова и Владимир Лобанов. Заявки принимаются по телефону: 2-77-05. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
С начала зимы из норильских дворов вывезено порядка 450 тысяч кубометров снега 

С начала зимы из норильских дворов вывезено порядка 450 тысяч кубометров снега, 
сообщил сегодня на общегородской планерке Евгений Войник, начальник управления 
жилищно-коммунального хозяйства администрации города. Это на 23% больше, чем прошлой 
весной. А за всю прошлую зиму вывезено 792 тысячи кубометров. 

Если говорить о первом весеннем по календарю месяце, то надо отметить: в марте с 
дворовых территорий коммунальные службы вывезли почти 130 тысяч кубов снега. Основная 
часть – из района Талнах. В Центральном районе города, сообщил Евгений Войник, самый 
большой объем работ выполнила управляющая компания «Жилкомсервис»: с ее территории 
вывезено около 27 тысяч кубических метров снега. 

Основная проблема при очистке дворов, по-прежнему, брошенные автомобили. Они 
мешают снегоуборочной технике. Предупреждения управляющих организаций о проведении 
работ, просьбы убрать «забытое» авто, как правило, ни к чему не приводят. 

«Особо внимание сейчас уделяется срезке снежных накатов на подъездных путях и 
пешеходных зонах дворовых территорий, чтобы снизить риски для жителей получить травму 
и минимизировать возможность подтопления талыми водами таких участков в весенний 
период», - продолжил Евгений Войник, 

Начальник управления ЖКХ также уточнил, что договор управления не предусматривает 
стопроцентный вывоз снега с придомовой территории. В январе–марте вывозится в пределах 
15% от общего объема снега, который находится во дворах. Начиная с 1 апреля – до 40%. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Безработных в Норильске стало меньше 
По данным на 1 апреля в Норильске насчитывается 1064 безработных, годом ранее их 

количество было на 46 больше - 1110. Об этом ИА «Таймырский Телеграф» сообщили 
сегодня в норильском Центре занятости населения. 

Число незанятых трудовой деятельностью горожан на отчетную дату увеличилось в 
сравнении с 1 апреля прошлого года на 10 человек – с 1725 до 1735. 

Уровень безработицы в городе на первый день наступившего месяца составил 0,9%, 
годом ранее он был равен 0,9. Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,8, на 1 
апреля минувшего года он был аналогичным.  Количество вакансий увеличилось – с 2188 на 1 
апреля минувшего года до 2251 на отчетную дату. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Металлы могут поддержать акцию 

В понедельник капитализация компании ГМК Норильский никель выросла на 0,37%, 
закрытие прошло на отметке 10800 руб. Бумага выглядела лучше рынка, снизившегося на 
0,63%. Объем торгов акцией на основном рынке составил 1,04 млрд руб. при среднем за 
месяц 1,65 млрд руб. Среднедневной диапазон за 5 дней составляет 150 пунктов. 

В понедельник акции Норникеля выросли до отметки 11000 руб., но выше не пошли и 
завершили торги лишь немного выше предыдущего значения. Внешний фон сегодня 
умеренно позитивный за счет хорошего роста никеля и меди после выходных, однако 
негатива добавляет вчерашняя просадка по индексу S&P500 на торгах в США. Вероятно, на 
сегодняшних торгах будет вновь протестирована поддержка 10750 руб. и по результатам 
будет видно, стоит ли рассчитывать на продолжение роста. В случае негативного исхода 
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ловить бумагу имеет смысл в районе 10400 руб., где проходит следующая сильная 
поддержка. 

БКСЭкспресс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В правительстве Красноярского края появилось министерство по тарифам. В пресс-
службе пояснили, что это распоряжение лишь устраняет нарушения законодательства края. 

Врио губернатора Красноярского края подписал распоряжение о создании министерства 
по тарифам. 

Решение о создании новой структуры — министерства тарифной политики региона — 
глава региона подписал 30 марта. Сейчас тарифы в сфере электроэнергетики, 
теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения, обращения с твердыми коммунальными 
отходами регулирует Региональная энергетическая комиссия Красноярского края (РЭК). 

В пресс-службе пояснили, что создание нового министерства позволит устранить 
нарушения законодательства. В законе «О правительстве Красноярского края и иных органах 
исполнительной власти» есть пункт, который разрешает осуществлять нормативно-правовое 
регулирование и функции по разработке государственной политики в определенной области 
только министерствам. 

«С целью централизации всех полномочий в области тарифного регулирования 
временно исполняющий обязанности Губернатора Александр Усс принял решение о создании 
нового органа исполнительной власти Красноярского края. Региональная энергетическая 
комиссия в прежнем ее виде прекратит существование», — пояснили в пресс-службе. 

Кто станет министром, пока неизвестно. 
Newslab.ru 

 
В чистый воздух Красноярска необходимо вложить 365 млрд рублей  

Экологическая обстановка в Красноярске стала предметом обсуждения 3 апреля на 
заседании комитета по природным ресурсам и экологии Законодательного Собрания. 
Депутаты заслушали отчет исполнительной власти о том, что сделано для реализации 
поручений президента по улучшению экологической обстановки в городе. 

24 февраля 2018 года Президентом Российской Федерации Владимиром Путиным были 
даны поручения председателю Правительства РФ Дмитрию Медведеву разработать и 
утвердить комплексный план мероприятий по улучшению экологической обстановки и 
снижению выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в Красноярске. В начале 
марта край посетил министр природных ресурсов и экологии Сергей Донской, который провел 
совещание и побывал на ряде предприятий города. В итоге до 15 июня должен появиться 
документ, направленный на решение экологических проблем столицы края. 

На заседании комитета и.о. министра экологии и рационального природопользования 
Владимир Часовитин представил предложения, разработанные ведомством на сегодняшний 
день. По его мнению, комплексный план должен содержать меры по улучшению ситуации не 
только в городе Красноярске, но и в крае в целом. В их числе перечень законодательных 
инициатив федерального уровня, например, в части ужесточения требований по снижению 
выбросов предприятиями в период неблагоприятных метеоусловий и ответственности за 
экологические преступления. 

Следующий блок мер касается сокращения выбросов теплоэнергетических предприятий 
и от печного отопления. Так, по словам чиновника, необходимо в короткий срок закрыть в 
городе 30 малоэффективных котельных. Сюда же относится предложение по переключению 
предприятий малого и среднего бизнеса на крупные энергоисточники. Поступили в 
министерство предложения по сокращению выбросов от крупного бизнеса: РУСАЛа, 
Сибирской генерирующей компании, ЭВРЗ, компании «КрасКом», Красноярского цементного 
завода, Красцветмета.  
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Ряд мер предлагается в отношении снижения выбросов в атмосферу от 
транспорта. Это обновление подвижного состава общественного транспорта (в том числе 
замена 1 400 автобусов низкого экологического класса), создание железнодорожного кольца 
вокруг города, развитие использования газомоторного топлива, строительство объектов 
транспортной инфраструктуры Красноярской агломерации, в частности, возобновление 
строительства метрополитена. 

Также Роспотребнадзором предлагается провести научное исследование влияния 
экологических факторов на здоровье жителей края. Стоимость такого исследования, 
рассчитанного на три года, составит около 60 млн рублей. Была отмечена необходимость 
совершенствовать систему государственного экологического мониторинга. В частности, речь 
идет об автоматизации восьми стационарных постов федеральной сети наблюдения. 
Отметим, что пять краевых постов, установленных в Красноярске, уже работают в 
автоматическом режиме. 

По оценкам ведомства, на реализацию этой «программы-максимум» потребуется 365 
млрд рублей. Из них большая часть, 332 млрд, — из федерального бюджета, 20 млрд — из 
краевого, 338 млн — из бюджета Красноярска. 

Председатель комитета по природным ресурсам и экологии Александр Симановский 
отметил, что в предлагаемых мерах необходимо разграничить краткосрочную и долгосрочную 
перспективу. Он спросил чиновника, что будет сделано для улучшения экологической 
ситуации в ближайшее время, и предложил рассмотреть возможность субсидировать перевод 
частного сектора на современные экологичные виды топлива… 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путина удивила скорость раскручивания антироссийской кампании из-за дела 
Скрипаля 

Скорость раскручивания антироссийской кампании на фоне дела Скрипаля вызывает 
удивление. Об этом заявил президент России Владимир Путин во время пресс-конференции 
по итогам переговоров с Реджепом Тайипом Эрдоганом в Турции. Телеканал "Россия 24" вел 
прямую трансляцию пресс-конференции. 

Российский лидер сказал, что дело Скрипаля кратко затрагивалось на переговорах, 
Путин изложил позицию России своему турецкому коллеге. Он уточнил, что "сам об этом 
инциденте узнал из средств массовой информации". 

Сегодня генеральный директор лаборатории Гэри Айткенхэд сообщил в интервью Sky 
News, что его сотрудникам не удалось установить страну происхождения отравляющего 
вещества.  

"Они не могут идентифицировать страну происхождения, в том числе не могут сказать, 
что это вещество было произведено в Российской Федерации", — подчеркнул Путин. Также 
он добавил, что, по данным международных экспертов, подобные нервно-паралитические 
вещества могут производиться примерно в 20 странах мира. Путин особо отметил тот факт, 
что Скотланд-Ярд официально заявил о том, что его специалистам необходимо не менее 
двух месяцев для полноценного расследования. 

Кроме того, Путин сообщил, что Россия в среду созывает сессию исполкома 
Международной организации по запрещению химического оружия, чтобы "разобрать эту 
ситуацию самым подробным образом". "Мы поставили 20 вопросов для обсуждения и 
надеемся, что в ходе этой дискуссии будет поставлена окончательная точка в том, что 
произошло", — заявил Путин. 

Между тем пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков отметил, что постепенно 
приходят экспертные подтверждения того, что "безумные обвинения" в адрес России ни на 
чем не основаны. Всю ситуацию вокруг дела Скрипаля он назвал чудовищной. Песков задал 
вопрос, на чем же тогда основывалась британская сторона в своих обвинениях и как она 
будет отвечать за это. Он выразил уверенность в том, что Лондону будет нужно приносить 
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извинения России, "но, безусловно, это еще история долгая и этот маразм зашел очень 
далеко". 

"Министру иностранных дел Великобритании, который обвинял президента Путина, и 
премьер-министру Великобритании, как-то нужно будет смотреть в глаза своим коллегам по 
Евросоюзу, которым они что-то рассказывали", — сказал пресс-секретарь. 

В британском Солсбери 4 марта были отравлены Сергей Скрипаль и его дочь Юлия. 
Сейчас врачи оценивают состояния экс-полковника ГРУ как критическое. Британский 
премьер-министр Тереза Мэй обвинила в случившемся Россию. После этого из Лондона были 
высланы 23 российский дипломата. Затем примеру Великобритании последовали другие 
страны – США, Канада, Германия, Франция и еще ряд европейских государств. 

Вести 
 

Путин подписал «закон о 0,3 промилле» для водителей   
Президент России Владимир Путин подписал федеральный закон, вводящий 

административную ответственность водителей за пьяное вождение в случае обнаружения 
более 0,3 грамма спирта на литр крови. Закон не изменяет ранее установленного значения 
для определения факта употребления алкоголя за рулем по пробе выдыхаемого воздуха 
(0,16 миллиграмма на один литр выдыхаемого воздуха).  

«Ответственность будет наступать в случае установленного факта употребления 
вызывающих алкогольное опьянение веществ, который определяется, в том числе, наличием 
абсолютного этилового спирта в концентрации 0,3 и более грамма на один литр крови», — 
сообщалось в сопроводительных документах к проекту закона. Административное наказание 
за пьяное вождение - 30 000 руб. и лишение прав на полтора года.  

 Госдума приняла законопроект 23 марта, Совет Федерации - 28 марта. Он возвращает в 
практику установление факта опьянения по анализу крови, а не только выдыхаемого воздуха.  

 В 2010-2013 гг. в законодательстве России нормой считалось нулевое содержание 
алкоголя в крови и выдыхаемом воздухе. Однако оказалось, что положительные результаты 
дают некоторые продукты питания, а у алкотестеров существует погрешность, дающая 
ложный положительный результат.  

 С 2013 г. нормой содержания алкоголя стали 0,16 мг на литр в выдыхаемом воздухе и 
0,35 промилле алкоголя в крови, однако остался пробел в ст. 12.8 КоАП, содержащей 
определение опьянения водителя только по анализу выдыхаемого воздуха. В результате к 
ответственности не привлекались пьяные водители, которые в момент аварии находились в 
бессознательном состоянии или скрылись с места аварии. 

Ведомости 
 

Крупные работодатели перейдут на электронные трудовые книжки 
Минтруд сообщил о старте пилотного проекта по переходу на электронные трудовые 

книжки. Пилот продлится до осени, участвовать в нем будут исключительно крупные 
работодатели — «Мечел», Газпромбанк, РЖД и пр. Остальной рынок труда перейдет на 
электронные трудовые книжки с 1 января 2020 года. 

Как говорится в сообщении пресс-службы Минтруда, глава министерства Максим 
Топилин подписал приказ о проведении эксперимента по переводу в электронную форму 
документов, содержащих сведения о работнике в части трудовых отношений. В проекте будут 
задействованы крупные работодатели: ОАО «Российские железные дороги», АО 
«Газпромбанк», ПАО «АвтоВАЗ», ПАО «Росбанк», ПАО «Мечел», АО «Северсталь 
Менеджмент», ПАО «Ростелеком», ООО «Яндекс». Эксперимент должен оценить как 
механизм перевода бумажных документов в электронный вид, так и затраты и выгоды от 
введения электронных трудовых книжек. Одновременно будет дорабатываться 
законодательство. 

Проект по ведению электронных трудовых книжек разрабатывает Минэкономики 
совместно с Минтрудом. К пилоту приглашены и профсоюзные организации. Эксперимент 
продлится до октября 2018 года, добавили в министерстве. Весь рынок труда на электронные 
трудовые книжки планируется перевести к 1 января 2020 года. 
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Как ранее заявляла заместитель главы Минтруда Любовь Ельцова, это будет база 
данных о трудовой деятельности гражданина, она будет формироваться из сведений о 
работнике, которые работодатель передает в информационную систему ПФР. «Это будут 
небольшие дополнения к тому, что сейчас сдает работодатель каждый месяц в электронном 
виде в ПФР, добавятся некоторые 'поля'», — цитировало госпожу Ельцову агентство 
«Интерфакс». Предполагается, что после введения электронной трудовой книжки 
информация о работнике будет доступна чиновникам в режиме реального времени. 

Коммерсантъ  
 

Госдума разрешила продавать невозвратные билеты на поезда   
Госдума одобрила в третьем, окончательном, чтении закон, который вводит тарифы на 

невозвратные железнодорожные билеты, следует из базы данных нижнего парламента.  
Изменения, которые вносятся в «Устав железнодорожного транспорта», позволят 

пассажиру вернуть такой билет, только если он опоздал на поезд из-за болезни или 
несчастного случая.  

К причинам, позволяющим вернуть билет, отнесут внезапную болезнь члена семьи, 
совместно следующего с пассажиром, а также смерть члена семьи. Все случаи должны 
подтверждаться документами.  

Пассажир также сможет вернуть проездной из-за отмены или задержки поезда. В 
заключении комитета Госдумы по транспорту указывается, что новые нормы позволят 
«существенно снизить стоимость билетов».  

 Планируется, что законопроект вступит в силу 1 января 2019 г. До этого его должен 
одобрить Совет Федерации и подписать президент.  

Инициатива, подготовленная Минтрансом, была внесена в Госдуму в июне 2014 г. В 
первом чтении документ одобрили в марте 2015 г., второе чтение состоялось в марте 2018 г.  

 После внесения документа в Госдуму РЖД заявляла о готовности снизить цену на 
невозвратные билеты на поезда дальнего следования на 10-20%. При этом на первом этапе 
речь идет лишь о купейных вагонах и вагонах СВ, отмечали в компании. 

Ведомости 
 

В Роструде напомнили про выходные и рабочие дни в апреле и мае 2018 года. В 
ведомстве отметили, что одна из апрельских суббот станет рабочей из-за переноса 
праздничных дней 

Последняя рабочая неделя в апреле будет шестидневной, но затем россиян ожидают 
четырехдневные выходные в связи с празднованием 1 мая Дня весны и труда, рассказали 
ТАСС во вторник в пресс-службе Роструда. 

"Одна из апрельских суббот станет рабочей из-за переноса праздничных дней. Выходной 
переносится с субботы 28 апреля на понедельник 30 апреля. Благодаря переносу, в праздник 
Весны и Труда граждане отдохнут четыре дня - с 29 апреля по 2 мая", - сообщили в 
ведомстве. 

В Роструде добавили, что День Победы 9 мая, который приходится на среду, россияне 
будут праздновать только один день. 

ТАСС 
 

Экономический тупик сближает либералов с левыми и государственниками. Ученые из 
разных лагерей сошлись в критике правительства и Центробанка 

 Недовольство экономическим тупиком, в котором оказалась наша страна, 
распространилось даже на сторонников либерального фундаментализма. Знаковая 
ежегодная конференция Высшей школы экономики (ВШЭ) открывается критикой «священных 
коров» нынешней политики: стабилизации и инфляционного таргетирования. Еще более 
жесткая критика власти прозвучала вчера на Московском экономическом форуме: в России 
нет ни тактики, ни стратегии экономического развития, нет даже анализа или диагноза 
текущего состояния экономики. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Завершившийся на прошлой неделе Столыпинский форум и открывшийся вчера 
Московский экономический форум – это площадки для критики и презентации альтернативной 
политики. А конференция ВШЭ, которая открывается в следующий вторник, – это скорее 
провластное мероприятие для подтверждения интегрированности в клан системных 
либералов. И тем удивительнее, что знаковое мероприятие ВШЭ должно начаться серией 
панельных докладов, в которых звучит критика основ финансовой и экономической политики 
последних лет. 

Сначала участники конференции ВШЭ узнают, что никакой значимой связи между 
политикой инфляционного таргетирования и ростом инвестиций – вопреки утверждениям 
нынешнего руководства ЦБ – не существует. Позже провластным экономистам объяснят, что 
добиться экономического роста стандартными методами макроэкономической стабилизации 
невозможно. Для оживления экономики нужны нестандартные меры государственного 
стимулирования конкретных секторов. 

Анализ политики инфляционного таргетирования, проводившейся в 53 странах, «не 
показал наличия положительного и значимого среднего эффекта». «Более того, оказалось, 
что на горизонте 7–10 лет точечная оценка эффекта политики инфляционного 
таргетирования становится отрицательной», – утверждает Татьяна Ратникова из ВШЭ. 
«Монетарная политика сама по себе не может способствовать притоку прямых иностранных 
инвестиций. И поэтому правительству следует использовать другие инструменты 
привлечения инвестиций», – считают исследователи. Тем самым они опровергают 
декларации главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной о позитивном влиянии низкой инфляции и 
политики ее таргетирования на инвестиционную активность в российской экономике. 

Следующим ударом по основам либерального фундаментализма станет доклад 
профессора ВШЭ Андрея Яковлева об опыте госуправления экономическим ростом в других 
странах. «Исторический опыт многих стран показывает, что стандартные решения могут 
способствовать стабилизации в условиях кризиса, но они редко ведут к опережающему 
экономическому росту», – утверждает экономист. И предлагает ознакомиться с 
положительными примерами госуправления. В качестве таковых экономист приводит 
«предоставление госсубсидий предприятиям в зависимости от их экспортной активности в 
Корее 1960–1980-х годов, поселковые предприятия в Китае 1980-х годов, механизмы 
государственно-частного партнерства в стимулировании диверсификации экспорта в Чили в 
1980–1990-е годы, а также в развитии венчурной индустрии на Тайване в 1980-е и в Израиле 
в 1990-е». Между тем практика государственных отраслевых субсидий прямо противоречит 
воззрениям авторитетов «бюджетного либерализма», таких как глава Минфина Антон 
Силуанов или Алексей Кудрин. Препятствует кредитному стимулированию отраслей и 
нынешнее руководство ЦБ. 

На фоне критического ропота провластных экономистов участники Московского 
экономического форума (МЭФ) выглядят настоящими карбонариями. Они открыто критикуют 
результаты экономической и финансовой политики, которые проявляются в затяжной 
стагнации. «Руководством страны поставлена высокая цель – выход России на темпы 
экономического роста выше мирового в ближайшие годы. Однако чиновники отвечают, что 
эта задача труднодостижима, поэтому без серьезных изменений не только в головах, но и на 
местах не обойтись. Необходимо пересмотреть принципы существующей внешнеторговой, 
налоговой и денежно-кредитной политики. Людям нужны рабочие места и достойный 
заработок, а стране – новая индустриализация», – заявляют организаторы МЭФ. 

«Наше правительство ставит во главу угла интересы отдельных личностей, корпораций, 
но не интересы государства», – считает сопредседатель МЭФ Константин Бабкин. По его 
словам, вместо внятной стратегии развития в России доминирует так называемый 
либеральный подход к управлению страной. 

 
Примечательный взгляд на перспективы РФ декларировал на форуме представитель 

Китая – Ванг Вен, декан Института финансовых исследований, Жэньминь университета Китая 
(RDCY). Он напомнил, что в этом году Китай отмечает 40-летие начала реформ экономики, 
которые превратили КНР из беднейшей в одну из самых развитых стран. Ванг Вен уверен, что 
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этот путь может проделать и Россия. Однако для начала россиянам нужно разобраться с 
текущим состоянием экономики. Основные тенденции, которые наметились еще в 2014 году, 
– это дорогие кредиты, отсутствие налогового стимулирования, сокращение 
платежеспособного спроса населения, считает член бюджетно-финансового комитета 
Заксобрания Санкт-Петербурга Оксана Дмитриева. По ее словам, страна сегодня 
развивается без какой-либо стратегии и лишь следует конъюнктуре мирового рынка, 
полностью сохраняя зависимость от цен на энергоресурсы. При этом, по ее словам, в стране 
остается проблема с нерациональным использованием средств ЦБ. Санация банков за счет 
главного банка страны – это искусственно создаваемая нестабильность банковской системы 
и возможность потратить огромные средства. Только из Агентства страхования вкладов (АСВ) 
было потрачено за 2016–2017 годы 2,5 трлн руб., из Фонда консолидации банковского сектора 
– еще 1,5 трлн руб. И эта санация происходит в отношении «несистемных» банков – зачастую 
мелких и не влияющих на сферу в целом. «Нужно кардинальное изменение всей 
экономической системы», – резюмировала Оксана Дмитриева. 

Заметим, что прямое использование ресурсов центральных банков для стимулирования 
развития – это хорошо известный мировой опыт. Так, например, «экономические чудеса» в 
странах Азии происходили за счет дирижистских усилий местных центробанков, которые 
регулировали объемы и ставки кредитования для развития конкретных отраслей. Этот 
механизм подробно описан, в частности, в работах британского профессора Ричарда 
Вернера, чья книга «Принцы Йены» стала бестселлером.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Наш враг в новой холодной войне  
Наконец мы этого дождались. За быстро набравшим популярность мемом «осажденная 

крепость» последовало забытое, но до боли знакомое: холодная война. И вот уже звучит в 
полный голос, заново собирая нашу политическую реальность.   

Показательно и то, что инициатором новой холодной войны, как и в Фултоне 1946-го, 
снова выступила Англия; и то, что в подавляющем большинстве нашего народа новая 
ситуация, кажется, не встретила негативной реакции.   

Признаюсь, не встретила и у автора этих строк. И дело здесь, конечно, не в любви к 
войне; скорее, в чувстве усталости от неопределенности.  

Всегда испытываешь облегчение, когда ситуация наконец становится адекватна 
реальности, а вещи оказываются названы собственными именами. Кажется, что в этот 
момент какие-то космические механизмы, выскочившие из своих гнезд, снова встают на 
место; слова, почти потерявшие плоть, обретают исконные смыслы; и все вокруг становится 
если не более прочным (может быть, и менее), зато более осмысленным. Что хорошо и 
правильно.  

Тем более что ждали мы этого долго. С Мюнхенской речи... С символического поворота 
самолета Примакова над Атлантикой... С самой поры национального унижения и веселого 
смеха Клинтона над растяпой Ельциным. И вот пазл наконец почти сложился. Почти. Но еще 
не совсем и не до конца.  

Война войной. Но по-настоящему серьезной и имеющей смысл война может быть лишь в 
одном случае: если мы и правда осознали, что противостоим некоему мировому злу, если у 
мира снова появляются духовные полюса.  

И вот здесь у нас пока все гораздо менее однозначно. Кто именно объявил нам войну? С 
кем собрались воевать мы? Кто такие мы, наконец? Ибо без этих важнейших категорий все 
еще пока слишком далеко даже от однозначности прошлой холодной войны.  

Кто сегодня наш враг? «Коллективный Запад»? Англия и США? Но мы уже не 
возглавляем социалистический лагерь, противостоящий капитализму. Мы теперь и сами – 
капитализм. Мы теперь и сами – фактически Запад.  
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Ибо что есть Запад, как не мировая финансовая и либерально-демократическая 
система? И разве мы де-юре не принадлежим к ней? Только ведем себя, с точки зрения 
системы, не совсем так, как принято.  

И в этом проявляются издержки сегодняшней нашей контрпропаганды. Мы до сих пор 
толком не определились ни с самими собой, ни со своими врагами, ни с той войной, которую 
ведем.  

И, кажется, пришло наконец время определиться. Пора уже нам обрести и смысл, и 
идею.  

И вот, когда мы обретем наконец собственные большие смыслы, мы начнем за условным 
«коллективным Западом» различать гораздо более прихотливую картину. Увидим всю 
сложность современного мира и его историческую перспективу.  

На самом деле «коллективный Запад» далеко не так гомогенен, как представляется 
нашей сегодняшней контрпропаганде.  

Есть там и бывший традиционный мир христианской Европы, и оккупировавший его 
сегодня мир постмодерна. Есть силы традиционной европейской культуры – и силы, 
враждебные ей, захватившие сегодня большую часть власти в США и Европе.  

В начале ХХ века эти силы, аккумулировав в своих руках громадную финансовую мощь, 
оказались способны профинансировать войны и революции по всему миру. Именно эти силы 
стали главными бенефициарами Первой, а затем Второй мировой войны. Именно под знаком 
этих сил прошли крупнейшие революции ХХ века, Ближневосточный кризис и продолжается 
всеобщий глобалистский процесс, имеющий своей целью обращение всего населения Земли 
в безличных рабов финансового капитала.  

Сгоревший торгово-развлекательный комплекс в Кемерово и здравствующий ныне 
Центробанк с его статусом почти полной независимости от государства – разве это не 
истинные знаки, инсигнии власти идеологии финансового капитализма?  

Что такое торгово-развлекательные комплексы, заполонившие наши города, если не 
капища общества потребления, в которых все подчинено идее продажи? Они вытеснили 
традиционные дворцы культуры, когда наша традиционная цивилизация была вытеснена 
цивилизацией денежной.  

Ведь даже советская цивилизация была не просто марксистской идеократией, но 
цивилизацией в сущности своей культуроцентричной. В центре ее возвышались не только 
профили Маркса и Ленина, ее связывала также и великая русская культура XIX века, и 
древнерусская культура Андрея Рублева.  

И сегодня у нас есть шанс объявить войну не просто некоему условному «коллективному 
Западу» (которого, в сущности, и не существует), но той бездушной денежной цивилизации, 
которая завоевала традиционную Европу («страна святых чудес» – как называл ту, прежнюю, 
Европу Достоевский).  

Сегодня эта прежняя Европа снова, кажется, просыпается. О чем свидетельствует рост 
национальных движений по всему Западу.  

И антироссийская кампания, развязанная властью финансового капитала, имеет, как 
видится, вполне понятную цель: не дать этим движениям подняться во весь рост.  

Вот что нам сегодня необходимо понять. И вот на какой вызов ответить.  
Вот что мы могли бы сделать сегодня по-настоящему большое и достойное: объявить 

себя обществом, берущим под защиту европейскую традицию и культуру. (Не зря же наша 
«Доктрина национальной безопасности» объявляет приоритет духовного над материальным.)  

Объявить холодную войну не «коллективному Западу», не Англии и США, но денежной 
цивилизации, уничтожающей европейскую культуру – такая позиция была бы достойна 
русской цивилизации.  

Такая позиция не только вернет нам национальную идею, но и создаст напряжение в 
самом кажущемся нам монолитном Западе, расколет его на враждебных культуре 
глобалистов и защитников традиции и наконец привлечет к нам миллионы союзников по 
всему миру.  

Вот какой должна стать наша новая холодная война: войной великих христианских 
культур – русской и европейской – против глобализма и власти финансовой олигархии.  
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Но, разумеется, прежде порядок надо навести у себя дома. И трагедия в Кемерово 
может стать грозным знаком, что время пришло. Как в свое время трагедия «Курска». Спустя 
годы после этой трагедии мы снова можем гордиться нашей армией.  

Хотелось бы, чтобы спустя недолгое время мы снова могли увидеть, как капища 
потребительства и идеология потребления уступают место дворцам культуры и идее 
культуры...  

Представляется, что наступающей эпохе предстоит стать чем-то гораздо более 
серьезным и важным, нежели даже противостояния ХХ века. Чем-то гораздо более глубоким.  

Нам предстоит уже война не социализма против капитализма, но война самой мировой 
культурной традиции против мутировавшей античеловеческой цивилизации денег.  

И наша ли миссия – возглавить этот новый культурный поход? Не об этом ли была вся 
великая русская литература 19-го века? Вся тысячелетняя русская культура? Вот о чем самое 
время нам сегодня задуматься. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 54 ▲ 0, 25 

EUR 70, 92 ▲ 0, 32 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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